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CCOOPPIIAA  

DDEELLIIBBEERRAAZZIIOONNEE  DDEELL  CCOONNSSIIGGLLIIOO  PPRROOVVIINNCCIIAALLEE  
NN°°  3377  DDEELL  3311//0055//22001122  

OOGGGGEETTTTOO  O.d.G. prot. n. 10002 del 02.05.2012, primo firmatario Consigliere Lampis. Audizione 

Bande Musicali della Provincia del Medio Campidano (Consiglio Provinciale aperto).  

Addì 31 del mese di Maggio dell’anno 2012 alle ore 17.00 e segg. nella sala delle adunanze in 

Villacidro, si è riunito il Consiglio Provinciale per trattare gli argomenti posti all’ordine del giorno. 

Cognome e Nome Presente Assente Cognome e Nome Presente Assente 
Aroffu Gianpaolo X  Meloni Antonio X  
Cara Daiana  X Meloni Efisio Luigi X  
Castangia Matteo X  Mura Andrea  X 
Cau Nicola  X Pilia Agostino X  
Collu Fabrizio X  Piras Dario  X 
Colombo Ercole X  Pusceddu Alberto X  
Danza Giorgio Giovanni X  Saba Pinuccio X  
Deias Luigi  X Sanna Massimo X  
Fadda Elena  X Scano Fernando  X 
Lampis Gianni X  Serra Alessandro X  
Lilliu Emanuele  X Talloru Pantaleo  X 
Mascia Angelo X  Tomasi Carlo X  
Tocco Fulvio Presidente della Giunta X  

Totale 16 9 

Presiede l’adunanza il Presidente del Consiglio Dr. Fabrizio Collu. 

Assiste il Segretario Generale Dr.ssa Luisa Orofino. 

Sono inoltre presenti gli Assessori: 

Carica Cognome e Nome Presente Assente 
Vice Presidente Lobina Simona X  
Assessore Cuccu Fernando X  
Assessore Cuccui Michele X  
Assessore De Fanti Giuseppe  X 
Assessore Garau Nicola X  
Assessore Piano Gianluigi X  
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In prosecuzione di seduta, alle ore 18,55, sono presenti 16 e assenti 9 (Cara, Cau, Deias, Fadda, 

Lilliu, Mura, Piras, Scano e Talloru) dei 25 Consiglieri assegnati e in carica. 

IL CONSIGLIO PROVINCIALE 

Udito: 

- l’intervento del Presidente del Consiglio Collu, riportato nel verbale della seduta, il quale, 

dopo aver precisato che si tratta di un Consiglio Provinciale aperto nel quale possono chiedere 

la parola anche i Rappresentanti delle Associazioni presenti, dà la parola al Consigliere 

Lampis; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Lampis, riportato nel verbale della seduta, che, in qualità di primo 

firmatario dell’O.d.G. prot. 10002 del 02.05.2012, illustra l’argomento all’O.d.G.. Dopo 

essersi soffermato sull’importanza nella vita sociale delle Associazioni Musicali, chiede i motivi 

del ritardo nella corresponsione alle suddette Associazioni delle somme iscritte nel Bilancio 

2012 nei cap. 85870( € 100.000,00) e cap. 85871( € 50.000,00), perché tali ritardi risultano 

essere insostenibili per i loro dirigenti che sono costretti a mettere le mani nelle proprie 

tasche per far fronte alle spese di gestione. Quindi, di seguito alla lettura del suddetto O.d.G. 

propone il seguente deliberato: 

Il Consiglio Provinciale 

delibera di incaricare la Giunta affinché ponga in essere le iniziative necessarie a: 

1. Erogare alle Bande Musicali del Medio Campidano i fondi previsti dalla Legge Regionale 

64/86, articolo 2, annualità 2011 entro quindici giorni dall’approvazione del presente 

deliberato;  

2. Erogare alle Bande musicali del Medio Campidano i fondi previsti dalla Legge Regionale 

64/86, articolo 8, annualità 200/2011, entro quindici giorni dall’approvazione del 

presente deliberato;  

3. Pubblicare il bando per l’erogazione dei contributi ai sensi della Legge Regionale 64/86, 

articolo 8, annualità 2011/2012, entro ventuno giorni dall’approvazione del presente 

deliberato”; 

Udito: 

- l’intervento del Presidente della Federazione delle Bande Musicali della Sardegna Vacca 

Concetta, riportato nel verbale della seduta, che, dopo aver ringraziato il Consiglio per aver 

accolto la richiesta di audizione sulle problematiche inerenti le Associazioni Musicali e il 

Consigliere Lampis per averla sostenuta, oltre il Presidente della Commissione Cultura per 

averli ascoltati e seguiti, sottolinea che la Provincia del Medio Campidano ha interpretato 

correttamente le norme di cui alla L.R. 64/86(Interventi regionali per lo sviluppo delle attività 

musicali popolari), stabilendo dei criteri che superavano la corresponsione a pioggia dei 

contributi alle Associazioni Musicali. Sottolinea che la Provincia del Medio Campidano ha 

incrementato il numero delle Associazioni, sia delle Bande che dei Cori, il che significa che c’è 
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stato un incentivo serio. Precisa che la realtà delle Bande Musicali non è molto conosciuta, 

dietro la prestazione di un giovane non c’è improvvisazione, c’è una formazione, un impegno e 

un sacrificio. Ci sono Bande i cui archivi sono ormai patrimonio del Ministero dei Beni 

Culturali. La Banda è cultura, socializzazione e integrazione tra diverse generazioni. Le Bande 

Musicali hanno consentito la conoscenza di grandi compositori del passato quali Verdi e 

Puccini. Fa presente che la richiesta dell’incontro non era soltanto per il mancato pagamento 

dei contributi ma anche per far capire che le Associazioni non sono frutto di improvvisazione, 

in quanto dietro di loro hanno un’organizzazione precisa che diversamente non consentirebbe 

di fare concerti o manifestazioni pubbliche. Si rammarica del fatto che la Provincia non abbia 

impugnato la Legge Regionale che prevede il ritrasferimento delle competenze in materia di 

sviluppo delle attività musicali in capo alla Regione, in quanto è la Provincia che dovrebbe 

governare le iniziative presenti nel proprio territorio. In conclusione chiede di conoscere, nel 

caso la Regione dovesse riprendersi le competenze di cui sopra, come intende muoversi la 

Provincia del Medio Campidano per sostenere le proprie Associazioni; 

Udito: 

- l’intervento del Rappresentante della Banda Musicale di San Gavino Congia Roberto, riportato 

nel verbale della seduta, il quale, dopo aver ringraziato per l’opportunità dell’incontro che 

consente di conoscere meglio il mondo delle Bande Musicali, dichiara di essere fiducioso circa 

la possibilità di risanare la situazione per il 2011 anche perché se non si ripiana il debito del 

suddetto anno rischiano di rimetterci di tasca. In conclusione chiede uno sforzo per consentire 

la prosecuzione delle attività delle Bande Musicali perché sono importanti per le comunità del 

territorio in quanto affrontano quotidianamente un lavoro intenso ; 

Udito: 

- l’intervento del Presidente della Banda Musicale di Gonnosfanadiga Congia Renato, riportato 

nel verbale della seduta, il quale si augura che le difficoltà per il trasferimento delle somme 

relative all’anno 2011 siano risolte. Se dovesse terminare a giugno del 2011 il rapporto con la 

Provincia, per effetto dell’eventuale trasferimento alla Regione delle competenze attinenti le 

attività musicali, sarebbe molto dispiaciuto perché le Bande si sono trovate molto protette 

dalla stessa. Ringrazia la Provincia per quello che ha fatto fino ad oggi e spera che ci siano 

buone notizie per ciò che devono ancora ricevere; 

Udito: 

- l’intervento del Rappresentante del Coro Polifonico di Sanluri Zuddas Anna, riportato nel 

verbale della seduta, che ringrazia per l’opportunità di potersi confrontare. Sottolinea che 

come le Bande Musicali anche i Cori Polifonici svolgono un lavoro immane e molto spesso 

rimettendoci di tasca. In conclusione chiede al Consiglio di prendere le decisioni giuste e 

opportune affinché attraverso un minimo di contribuzione si possano salvare le Associazioni; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Serra, riportato nel verbale della seduta, il quale sottolinea che 



Deliberazione del Consiglio Provinciale n° 37 del 31/05/2012 

� mod. Carta Intestata n. 3.00 del 27.09.2010 PAG.4

 

bisogna avere un intento costruttivo per la risoluzione del problema delle Associazioni Musicali 

senza fare proclami. Ringrazia il Presidente della III Commissione Consiliare Talloru per aver 

seguito in modo pressante l’argomento in discussione e il Consigliere di Minoranza che ha 

presentato l’O.d.G.. Precisa che la convocazione del Consiglio è avvenuta in ritardo perché si 

voleva verificare in Commissione e con gli Uffici la legittimità di quello che si voleva fare. 

Quindi, invita l’Organo Esecutivo e in particolare l’Assessore competente a spiegare a livello 

tecnico la metodologia che si intende seguire per risoluzione del problema in discussione; 

Udito: 

- l’intervento dell’Assessore alla Cultura Cuccui Michele, riportato nel verbale della seduta, il 

quale precisa che sino al 2009 la Provincia del Medio Campidano ha operato senza essere 

tenuta al rispetto del Patto di stabilità. Nel 2011 la Provincia ha dovuto disimpegnare le 

somme impegnate per la corresponsione dei contributi spettanti ai sensi degli art.2 e 8 della 

L.R.64/86 perché la Regione non ha trasferito circa 600.000,00 euro dovute per spese già 

rendicontate. C’è stata da parte di tutti la massima attenzione sul problema in questione sia 

in Consiglio, nella fase del bilancio, sia nelle Commissioni attraverso l’audizione delle Bande e 

dei Cori. Sottolinea che nel tempo sono stati  individuati dei criteri che rispondessero meglio 

all’attività effettivamente esercita dalle Associazioni evitando i contributi a pioggia. Alla data 

odierna l’istruttoria è conclusa e gli atti sono in Ragioneria dal 07.05.2012, il ritardo nella 

corresponsione dei contributi è dovuto allo svolgimento del referendum e alla verifica della 

legittimità di riconoscere nel 2012 i contributi del 2011, riguardo al quale è stato chiesto un 

parere risultato favorevole pertanto, da lunedì si può procedere all’emissione dei mandati. 

Ritiene che per i primi due punti della proposta del Consigliere Lampis non ci sono problemi, 

per quanto concerne la pubblicazione dei bandi sui corsi di formazione occorre verificare lo 

storico e, dopo sanata la questione relativa al 2011, vedere di trovare qualche spiraglio per 

poterli pubblicare a fine anno o all’inizio del 2013, perché al momento ci sono solo i soldi per 

chiudere il 2011. In seguito si faranno ragionamenti sull’entità delle somme necessarie per 

trovare una soluzione attraverso una variazione di bilancio; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Pilia, riportato nel verbale della seduta, il quale chiede 

all’Assessore Cuccui se il parere cui faceva riferimento era dell’Ancitel; 

Udito: 

- l’intervento dell’Assessore alla Cultura Cucci Michele, riportato nel verbale della seduta, che 

fa presente che è tutto a posto per la liquidazione dei contributi; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Mascia, riportato nel verbale della seduta, il quale ringrazia il 

Presidente delle Bande Musicali Concetta Vacca e gli altri Rappresentanti per aver ricordato la 

funzione educativa e didattica svolta dalle Bande Musicali. Ritiene che una proposta 

deliberativa debba scaturire da quanto emerge in Consiglio e non a priori. Sottolinea che 
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l’Assessore alla Cultura Cuccui ha assicurato l’erogazione entro lunedì delle somme dovute 

alle Associazioni Musicali, con impegno a trovare la soluzione con una variazione di Bilancio 

per le somme restanti, non ci devono essere voti differenziati, non è pensabile che dove c’è 

accordo ci si divida tra maggioranza e opposizione. Per i primi due punti si provvederà la 

settimana prossima, per il terzo punto l’Assessore si è impegnato a trovare quanto prima la 

soluzione attraverso una variazione di bilancio. Invita, se necessario, ad interrompere la 

seduta per due minuti per la condivisione di un documento finale da votare; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Sanna, riportato nel verbale della seduta, il quale ringrazia i 

rappresentanti delle Bande per la loro presenza perché arricchiscono i lavori del Consiglio. Le 

Bande Musicali credono nell’Ente Provincia e questo riconoscimento non può che far piacere. 

Piuttosto è disorientato perché una settima fa ha affrontato analogo problema per le 

Associazioni Pro Loco e non si è venuti fuori, nonostante le proposte scaturite. Aveva chiesto 

alla Giunta di verificare per trovare le risorse dovute alle Associazioni Pro Loco, oggi apprende 

con piacere che le risorse per le Bande Musicali sono state trovate, pertanto, si augura 

analogo trattamento per le Pro Loco. Tiene a precisare, in considerazione del recupero in 

pochi giorni di nuove risorse, che una settimana fa avrebbe preferito e gradito che si fosse 

arrivati a stabilire, come proposto da alcuni Consiglieri di Maggioranza e Minoranza una 

tempistica più precisa per l’erogazione dei contributi alle Associazioni Pro Loco, perché se 

sono state trovate le risorse per le Bande Musicali certamente sono state trovate anche per le 

Associazioni Pro Loco. Al riguardo precisa che aveva già individuato dei capitoli da cui 

recuperare le risorse necessarie. Condivide la proposta del Consigliere Mascia sulla necessità 

di un incontro, magari con i Capi Gruppo, per redigere un documento che possa essere 

condiviso e votato da tutti perché ciò che interessa le Bande e tutti i presenti è che si possa 

stabilire un percorso certo per la definizione e la soluzione del problema. Tiene a precisare la 

disponibilità ad affrontare una deliberazione senza fare ostruzione evidenziando che a norma 

di Regolamento ci si debba limitare all’audizione; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Pilia, riportato nel verbale della seduta, il quale, senza riprendere 

le argomentazioni sulla validità delle Associazioni Musicali e sui Cori, in quanto non ci sono 

dubbi in merito, ritorna sul precedente parere dell’Ancitel, perché ritiene che in base ad esso 

non si potrebbero erogare somme per annualità diverse rispetto all’anno di riferimento. Ha 

delle perplessità e, pertanto, ha necessità che le stesse siano fugate per poter valutare le 

iniziative che si intendono intraprendere. Vorrebbe concludere positivamente la vertenza 

avendo, però, cognizione e certezza di ciò che si vuole fare;  

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Pusceddu, riportato nel verbale della seduta, il quale precisa che 

non conosceva il mondo delle Bande Musicali e dopo aver sentito alcuni Rappresentanti ritiene 

che si tratti di un mondo particolarmente interessante ed entusiasmante che va 
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dall’aggregazione sociale all’aspetto culturale. Sottolinea che la giornata odierna è molto 

positiva perché la Giunta, attraverso l’Assessore competente, ha comunicato che non ci sono 

problemi all’erogazione dei contributi e che ciò avverrà già da lunedì prossimo. D’accordo a 

fare uno sforzo che porti alla condivisione di un documento unanime sulla vicenda; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Meloni E., riportato nel verbale della seduta, il quale osserva che 

le Bande eseguono un lavoro di complementarietà rispetto ai problemi sociosanitari. 

Sottolinea che l’O.d.G. presentato dal Consigliere Lampis non vuole essere altro che un 

indirizzo perché la Giunta rispetti gli impegni presi; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Serra, riportato nel verbale della seduta, il quale presenta una 

mozione d’ordine con la quale richiede la sospensione della seduta perché si possa costruire 

un ordine del giorno condiviso; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Sanna, riportato nel verbale della seduta, il quale presenta una 

pregiudiziale perché a norma di Regolamento ritiene che non si possa deliberare in quanto i 

Consigliere assenti sono stati convocati solo per l’audizione delle bande e, pertanto, non sa se 

sia corretto, dal punto di vista regolamentare, assumere una deliberazione; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Deias, riportato nel verbale della seduta, che fa i complimenti a 

Concetta Vacca condividendo completamente quanto ha detto. Precisa che la proposta 

illustrata dal Consigliere Lampis non verrà ritirata e chi è d’accordo la voterà; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Sanna, riportato nel verbale della seduta, il quale ricorda al 

Presidente del Consiglio che ha presentato una pregiudiziale e che non si può proseguire la 

discussione senza risolvere la stessa perchè si tratta di dire se si può deliberare o no. Prima si 

risolvono le pregiudiziali e dopo si continua la discussione a norma di Regolamento; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Danza, riportato nel verbale della seduta, il quale sottolinea che è 

inutile votare un ordine del giorno che preveda l’erogazione dei contributi entro 15 giorni se 

già da lunedì verranno attivate le procedure per il loro pagamento. Sarebbe utile parlare del 

terzo punto della proposta che prevede la predisposizione di un bando, anche se tutti i 

Consiglieri sanno bene che un bando si non si può fare se non ci sono le risorse e, quindi, è 

necessario procedere prima ad una variazione di bilancio. Ritiene che il documento presentato 

dal Consigliere Lampis vada ritirato e che i Capi Gruppo si riuniscano e presentino un 

documento unitario da votare tutti assieme. Si sospende la seduta, si ritira l’ordine del giorno 

e se ne firma uno unitario come è stato fatto altre volte;  
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Udito: 

- l’intervento del Presidente della Giunta Tocco, riportato nel verbale della seduta, il quale 

sottolinea che gli interventi susseguitisi dimostrano quanto è radicata la vita delle Bande nel 

territorio del Medio Campidano. Le Bande Musicali hanno costituito per la Provincia una prima 

esperienza di come si distribuiscano i quattrini nel territorio sulla base di regole condivise. E’ 

stato accertato che relativamente all’utilizzo del Fondo Unico ogni Provincia camminava un pò 

in maniera individuale. Nella Provincia del Medio Campidano le Bande Musicali sono state 

seguite attentamente, come è emerso anche dagli interventi dei Rappresentati della Bande 

Musicali e dai Cori Polifonici. A volte si vorrebbe fare anche qualcosa di bene, però,  ci si trova 

nell’impossibilità di utilizzare i soldi di cui si dispone e, pertanto, si è costretti a fare delle 

valutazioni come è avvenuto ieri in Giunta con la presenza dei tecnici, dove sono state 

stabilite alcune priorità. Non è più sufficiente adottare le Delibere come prima, bisogna 

verificare la capacità di impegno e molto spesso a causa del Patto di stabilità ci si trova 

nell’impossibilità di mantenere gli impegni già assunti. Nella suddetta riunione sono state 

stabilite alcune priorità quali quella di intervenire sulle Pro Loco e sulle Bande Musicali, in 

base alle cifre stanziate nel Bilancio, sul salvamento a mare e sulla pulizia delle spiagge, 

priorità necessarie anche per gli Uffici. In conclusione dichiara che si procederà 

immediatamente con quello che c’è in Bilancio e per le altre man mano che si creeranno le 

possibilità di risparmio; 

Udito: 

- l’intervento del Presidente del Consiglio Collu, riportato nel verbale della seduta, il quale 

comunica la sospensione della seduta per un incontro con i Capi Gruppi; 

 

La seduta, sospesa alle ore 20,34, riprende alle ore 20,45 con la presenza di 16 e l’assenza di 

9( Aroffu, Cara, Cau, Fadda, Lilliu, Meloni A., Mura, Talloru e Tomasi) dei 25 Consiglieri 

assegnati e in carica ; 

Udito: 

- l’intervento del Presidente del Consiglio Collu, riportato nel verbale della seduta, il quale, 

tenuto conto del parere della Segretaria Generale, di quanto emerso nella riunione 

dell’Ufficio di Presidenza, della proposta del Consigliere Lampis, della pregiudiziale del 

Consigliere Sanna, dell’impegno della Giunta, del fatto che era prevista una mera audizione e 

interpretando la volontà di tutto il Consiglio, che è quella di dare al più presto i soldi alle 

Bande e ai Cori, comunica che l’argomento si possa chiudere a questo punto senza 

l’approvazione di alcun atto; 

Udito: 

- l’intervento del Consigliere Lampis, riportato nel verbale della seduta, il quale prende atto 

delle norme che per principio rispetta. Precisa che se la Giunta dopo il suo intervento avesse 

detto subito quanto detto successivamente le Bande si sarebbero rassicurate e non sarebbero 

state obbligate ad ascoltare per tre ore gli interventi dei Consiglieri. Ritiene che sulla base di 
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quanto emerso durante la seduta si siano risolti anche i problemi per le Associazioni Pro Loco. 

Per quanto concerne i bandi ritiene che venti o trenta giorni siano sufficienti per procedere 

alla pubblicazione di essi, ai sensi dell’art. 8 della L.R. 64/86, una volta trovate le risorse nell’ 

avanzo di amministrazione dopo la chiusura del conto consuntivo. In conclusione è fiducioso 

che gli impegni che ha preso la Giunta possano essere espletati nel minor tempo possibile; 

PRENDE ATTO 

dell’impegno della Giunta all’erogazione dei contributi alle Bande Musicali e ai Cori polifonici, annualità 

2010/2011, ai sensi degli artt. 2 e 8 della L.R.64/86, e alla pubblicazione del bando per l’erogazione dei 

contributi alle stesse associazioni relativamente all’ annualità 2011/2012. 

Allegati: 

A) O.d.G. prot. n. 10002 del 02.05.2012, primo firmatario Consigliere Lampis. 

Redatto: P.Graziu

 



PROVINCIA DEL MEDIO CAMPIDANO

Pareri

48

O.d.G. prot. n. 10002 del 02.05.2012, primo firmatario Consigliere Lampis. Audizione Bande
Musicali della Provincia del Medio Campidano (Consiglio Provinciale aperto).

2012

Ufficio del Servizio Consiglio

Proposta Nr. /

Oggetto:

Ufficio Proponente:

Estremi della Proposta

25/05/2012

Ufficio Proponente (Ufficio del Servizio Consiglio)

Data

Parere Non Necessario

Dr.ssa Luisa Orofino

Parere tecnico

In ordine alla regolarità tecnica della presente proposta, ai sensi dell'art. 49, comma 1, TUEL - D.Lgs. n. 267 del
18.08.2000, si esprime parere ---------------.

Il Responsabile di Settore

Sintesi parere:

29/05/2012

Servizio Bilancio

Data

Parere Non Necessario

Dr. Mariano Cabua

Parere contabile

In ordine alla regolarità contabile della presente proposta, ai sensi dell'art. 49, comma 1, TUEL - D.Lgs. n. 267 del
18.08.2000, si esprime parere ---------------.

Responsabile del Servizio Finanziario

Sintesi parere:
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Di quanto sopra è redatto il presente verbale. 

 Il Presidente del Consiglio Il Segretario Generale 

 F.to Dr. Fabrizio Collu F.to Dr.ssa Luisa Orofino 
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